

EL POSTILLON.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

PRECIO 6 CUARTOS.

Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 16 r.º v.º por trimestre en esta Ciudad y 24 en las demas poblaciones del Principado, franco de portes.

BAYONA 11 DE ABRIL.

Los hechos descritos en la siguiente carta de nuestro corresponsal de Pamplona, son la respuesta mas enérgica que se puede dar á los carlistas cuando tan infundadamente hablan de la crueldad del partido cristino. Tratar con tanta inconsideración á unos hombres que despues de haber hecho la guerra con tanta lealtad, han tenido la desgracia de caer prisioneros en el campo de batalla, es la mayor prueba que pueden dar los carlistas de su deshonor á los ojos de toda la europa civilizada.

Tocante á la ejecucion del oficial de la legion estrangera que volvia á Francia habiendo dado ya su dimision, es un asesinato infame que llenará de indignacion á todos los corazones honrados. Este oficial fué cogido sin arma alguna pues se habia ya separado del servicio de la Reina; aceptada ya como era su dimision, su muerte debe ser considerada como una cobarde venganza contra un viagero, pues no tenia otro carácter un oficial separado del servicio, que volvia á su pais. En parte, nada de esto nos admira, pues los resultados de la sangrienta política de D. Sebastian y del Obispo de Leon, no pueden ser otros.

Pamplona 6 de abril.

Lleno de la mas viva indignacion tomo la pluma para escribiros y quisiera que

los hechos que voy á comunicaros tuvieran la mayor publicidad posible. Emplead las mas enérgicas espresiones contra los que mandan ó toleran semejantes atrocidades.

Lo que voy á contaros os parecerá increíble pero desgraciadamente es la pura verdad.

Se verificó ayer en Berrio-Plano, poblacion que está sobre el camino real de Tolosa, el cange de 60 oficiales y 150 carlistas con igual número de oficiales y soldados cristinos. Nadie es capaz de figurarse el miserable estado en que se hallan estos últimos, mientras que los prisioneros carlistas salieron de Pamplona bien vestidos, despues de haber sufrido una cautividad la mas dulce y llevadera. Los oficiales y soldados cristinos han vuelto casi todos enfermos, cubiertos de andrajos y la mayor parte enteramente desnudos. Muchos de ellos no podian cuasi andar de resultas de los hierros que han tenido que llevar todo el tiempo que han estado en poder de los carlistas. Llegaron montados sobre algunos carros y mulos, y algunos de ellos quedarán tal vez estropeados por toda su vida.

Estoy convencido que de los 150 soldados, solo la mitad podran algun dia continuar el servicio; lo que es por ahora no creo que haya 20 que estén en estado de hacerlo.

Parece increíble los malos tratos y la miseria que tuvieron que sufrir estos desgraciados, pero sus figuras pálidas y sus miembros enflaquecidos son el mas cierto